

西小の窓

苫小牧西小学校 学校便り No.10 平成26年12月25日

<http://www.city.tomakomaihokkaido.jp/nisi/>

平成26年度 西小の合言葉
早寝 早起き 朝ごはん さわやか挨拶

学校教育目標 ○剛く（ひとりだちの心） ○正しく（めあてに向かう心） ○優しく（思いやる心）

「命は大切なもの」

苫小牧西小学校 校長 萬 宮 人 見

今日この頃、危険ドラッグ（違法ハーブなど）、酒酔い（酒気帯びを含む）運転による交通事故やひき逃げによる事故死の記事が目立ちます。人は自分や他人の命に対して責任をもつ必要があります。決して軽んじてはいけないことだと考えます。

昨今の子どもたちが「命の重さ」について自覚しにくいのは、ゲームの中での削除やリセットなどの行為が現実社会でも可能と感じていて、プレイヤーが死んでも最初からやり直せるという概念が日常的になっていることや、核家族化の影響により身内の死というものに触れる機会が少なくなっていることが考えられます。また、子どものうちは死に対する題材的なものは恐怖や怯えを感じることから、話をしたり目に触れさせたりすることがなくなってきているからかもしれません。

人間同士が生きていくうえで人が互いに理解し合い協力して営むことの楽しさやすばらしさを知り、自由にものが言える、感情表現ができるこの現実を大切にしながら、相手を思いやる気持ちも同時に育てる教育が重要です。「いじめ」や「自殺」などを無くしていくためにも、命は自分だけのものではなく、大切なもの、かけがえのないもの、一度失えば二度と得られないものと子どもたちには知って欲しいです。

天候異常により臨休が3日ほどあった関係で、終業式が1日延期されて行うことになりました。今後も授業日数の関係（学級閉鎖や学年閉鎖等が起きて調整が必要な場合）で卒業式や春休みの変更等による授業日の確保をしなければならぬ事態が起きないとは言えません。インフルエンザや食中毒がはじめています。手洗いやうがい、夜更かしをしないなどの体調管理に、十分気をつけて生活するようご家庭でもご指導をお願いします。

今年一年、保護者の方々のご支援・ご協力により苫小牧西小学校の教育が実践できましたことに教職員一同感謝いたします。ありがとうございました。

あわてん坊のサンタクロース

12月18日（木）、すみれ・たんぽぽ学級の子どものたちのもとへ、サンタクロースさんがやってきました。この日は、臨時休業のため2日間も順延となった「クリスマス会」でした。お母さんたちのお食事は中止になりましたが、サンタさんからプレゼントをいただいてとっても嬉しそうでした。お母さんたちや先生たちの紙芝居や寸劇のプレゼントも素敵でした。子どもたちも、一生懸命に歌や楽器演奏を披露していました。



第2回なわとび発表会

12月10日に、第2回なわとび発表会が行われました。日頃の練習の成果を発揮して、全学年が前回の記録を更新しました。第1回の記録は、全道の元気アップチャレンジに登録しました。5年生が全道で1位、4年生が3位というすばらしい結果でした。



5・6年 総合学習交流会

先日、5・6年生による、総合学習の交流会が行われました。宿泊学習と修学旅行で学習した内容を、グループごとに発表しました。



家庭と学校をつなぐ情報誌

「ほ・む・す・く」

苫小牧市教育委員会から発行されている「ほ・む・す・く」をご存知でしょうか。先日、第5号が酒配布されました。今回は、ネットトラブルについての情報が掲載されています。毎号、家庭と学校で一緒に考えていきたいテーマについて情報提供してくれています。ぜひ、ご一読ください。

祝・全道大会出場 (アイスホッケー) ノーティーベアーズ

本校のアイスホッケーチームが、1月6日から札幌市で行われる第35回全道小学生アイスホッケー大会に、苫小牧の第3代表として出場することになりました。おめでとうございます。日頃の練習の成果を十分に発揮してきてほしいと思います。

1月行事予定

14日(水)	中学校3学期始業式	26日(月)	朝読書週間、冬休み作品展(～30日)
15日(木)	光洋・苫東中3年学年末テスト	27日(火)	給食交流
16日(金)	冬休み学習サポート	28日(水)	中学校体験入学(光洋・苫東)
19日(月)	3学期始業式、安全点検日、体罰調査回収(～21日)	29日(木)	給食交流、PTA図書ボランティア
20日(火)	定点指導、給食交流、二計測(1～6年)	30日(金)	クリーンデー、6年租税教室、光洋中保護者説明会
21日(水)	定点指導、児童会、二計測(す・た)	※苫東中の保護者説明会は2月3日の予定	
22日(木)	定点指導、朝読書、給食交流	※木・金はPTA陶芸サークルの日(中止の場合あり)	
23日(金)			

認知症 キッズサポーター養成講座

11月25日、5年生を対象に「認知症キッズサポーター養成講座」が行われました。認知症のお年寄りと上手にふれあう方法について、寸劇を通してみんなで考えました。

サポーターの役割は、認知症の人やその家族を温かく見守り支援したり認知症について正しく周囲の人に伝えることです。子どもたちの今後の活躍に期待しています。



続・中1ギャップ解消を目指して

「西小の窓 No.6」でお知らせ済みですが、2学期から6年生を対象に中学校の学校だよりを配布しています。(中学校に兄弟がいない児童を対象に、光洋中・苫東中校区にわけて配布しています。)

また、5・6年生の子どもたちには、定期テストの1週間前はいつも以上に家庭学習に積極的に取り組んで欲しいと考えて、中学校の定期テスト等の期日についてもお知らせしています。

中学3年生にとって、この冬休みは高校受験に向けて追い込みの時期です。5・6年生の子どもたちには、近い将来の自分の姿を想像して、今から心構えをしてほしいと思っています。